

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis berupa temuan dan pembahasan pada bab IV mengenai jenis latihan keterampilan membaca bahasa Jerman tingkat A2 pada situs <https://deutsch.info>, penyajian latihan berdasarkan kriteria tampilan dan navigasi, dan pemberian umpan balik berdasarkan kriteria *feedback* pada *Kriterienkatalog für Internet-Lernmaterial Deutsch als Fremdsprache* yang dirumuskan oleh Dietmar Rösler, diperoleh kesimpulan sebagai berikut.

1. Pada latihan keterampilan membaca tingkat A2 dalam situs <https://deutsch.info> terdapat 10 jenis latihan keterampilan membaca yaitu *Inhaltbezogene Fragen* (3 latihan), *Inhaltsunabhängige Fragen* (1 latihan), *Multiple Choice* (13 latihan), *richtig oder falsch und Ja oder nein* (6 latihan), *Lückentext* (8 latihan), *Gliederung des Textes in Absätze* (3 latihan), *Feststellung der richtigen Reihenfolge des Textes* (1 latihan), *Bild zu Text-Zuordnung* (4 latihan), *Wort / Satz / Absatz zum Text -Zuordnung* (9 latihan) dan *Andere Formen der Zuordnungsübung* (5 latihan). Dari sepuluh jenis tersebut terdapat jenis latihan yang paling sering muncul pada situs ini yaitu latihan *Multiple Choice* dengan 13 latihan.
2. Penyajian latihan keterampilan membaca pada situs ini memenuhi semua 7 kriteria tampilan dan navigasi. Situs <https://deutsch.info> memiliki desain yang menarik, jelas, teks tidak tumpang tindih, serta tampilan dalam satu halaman tidak terlalu penuh. Warna latar belakang dan warna *font* pada teks sesuai sehingga teks dapat dibaca dengan baik. Pada situs ini terdapat elemen visual seperti gambar dan ikon yang berfungsi sesuai tujuannya. Teks, audio dan video pada latihan keterampilan membaca juga ditautkan dengan baik sehingga dapat berfungsi saat digunakan. Sebagai situs yang dapat diakses oleh banyak orang, situs ini merupakan situs multibahasa dengan 27 pilihan bahasa pengantar, sehingga pengguna dapat menggunakan bahasa pengantar selain bahasa Jerman.

3. Pemberian *feedback* pada latihan keterampilan membaca memenuhi 7 dari 10 kriteria *feedback*. Situs <https://deutsch.info> memberikan umpan balik pada latihan keterampilan membaca dengan cukup lengkap. Umpan balik yang diberikan terhadap latihan tidak hanya benar atau salah melainkan melalui simbol warna, simbol coret dan tanda tanya, ikon bintang serta skor berupa angka (jawaban benar per skor maksimal) dan persen (jawaban benar/100%). Pengguna mendapatkan umpan balik secara langsung setelah mengeklik tombol *Überprüfen* serta jawaban yang salah akan tetap berada di layar dengan umpan balik berupa simbol warna merah sedangkan jawaban yang benar akan berwarna biru atau abu-abu. Pada bagian akhir setiap *Lektion*, pengguna juga akan mendapatkan *reward* berupa animasi dan kalimat pujian karena telah menyelesaikan satu *Lektion* tersebut. Sebagai bantuan untuk mengerjakan latihan, pada situs ini juga terdapat kamus daring bahasa Jerman ke dalam 21 bahasa dan sebaliknya. Namun sayangnya dalam latihan keterampilan membaca tidak ditemukan adanya umpan balik berupa komentar dan audio visual serta tidak terdapat pengenalan kesalahan ketik pada jawaban.

B. Implikasi

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi pemelajar bahasa Jerman sebagai salah satu referensi penggunaan media dalam melatih keterampilan berbahasa terutama keterampilan membaca secara mandiri. Penelitian ini juga diharapkan dapat membantu pemelajar dalam menemukan media atau sarana yang sesuai dengan cara dan kebutuhan masing-masing, terutama pemelajar yang kesulitan untuk menemukan sarana dalam melatih keterampilan membaca secara gratis. Berdasarkan hasil penelitian, dalam situs <https://deutsch.info> terdapat beragam jenis latihan keterampilan membaca dan tampilan latihan keterampilan membaca menarik, jelas, teks tidak tumpang tindih serta penggunaan warna pada situs yang konsisten. Umpan balik yang diberikan juga cukup lengkap dan membantu, sehingga situs ini diharapkan dapat membantu pemelajar dalam melatih keterampilan membaca bahasa Jerman, terutama untuk tingkat A2 atau lanjutan.

C. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa rekomendasi sebagai berikut.

1. Bagi pemelajar bahasa Jerman dapat menggunakan situs <https://deutsch.info> sebagai alternatif sumber belajar mandiri terutama untuk melatih keterampilan membaca tingkat A2.
2. *Kriterienkatalog für Internet-Lernmaterial Deutsch als Fremdsprache* yang dirumuskan oleh Dietmar Rösler disarankan tidak menjadi patokan satu-satunya dalam meneliti penyajian dan pemberian umpan balik pada latihan bahasa Jerman di internet.
3. Bagi peneliti lain, direkomendasikan pada penelitian selanjutnya untuk menganalisis aspek yang lebih luas seperti keterampilan menyimak, berbicara, kosakata, gramatika atau media pembelajaran yang tersedia pada situs ini. Peneliti lain juga dapat meneliti tingkat yang lain seperti B1 atau B2 atau melakukan eksperimen menggunakan latihan pada situs ini.